

Didier Maïsto (sur Facebook) :

SUR CNEWS DEMAIN, MERCREDI 6 MARS, A 11h00

Les Amis,

J'ai eu longuement l'AFP en début d'après-midi. Pour répondre à cette question cruciale : Etienne Chouard a-t-il le droit de s'exprimer sur les ondes d'une radio nationale ?

Jean-Marc Morandini, que je connais bien, m'a invité sur CNEWS demain matin, mercredi 6 mars à 11h00, afin que je réponde à cette même question.

Je ne me défilerais pas. J'ai répondu présent. Je vais sans doute devoir répondre à toute une série de questions autour du « confusionnisme », du « complotisme », de l'antisémitisme, du racisme, de l'homophobie, de Raël, des Martiens et autres variantes.

J'expliquerai pourquoi il est important qu'Etienne Chouard, plébiscité par 100% des Gilets jaunes et très au-delà par bon nombre de Français pour ses travaux sur le RIC- ait la parole.

J'expliquerai pourquoi, au-delà de sa personne, des millions de Français ont le droit de s'informer et de débattre sur la démocratie participative, alors même que la démocratie représentative est battue en brèche partout en Europe.

Le slogan de Sud Radio est « Parlons Vrai ». Je me l'appliquerai à moi-même et adopterai, comme à mon habitude, la maxime de la grande philosophe humaniste Simone Weil : « La liberté d'expression totale, illimitée, pour toute opinion quelle qu'elle soit, sans aucune restriction ni réserve, est un besoin absolu pour l'intelligence » (L'Enracinement, 1943).

Je ne connais pas Etienne Chouard depuis longtemps. Mais je partage avec lui la défense de la démocratie et, en matière d'intelligence, ce qu'il appelle avec justesse « le cerveau collectif ».

Les Français sont depuis trop longtemps privés de leur liberté d'expression. Et il n'appartient pas aux journalistes de dire le bien et le mal, mais de questionner le réel. Je ne changerai pas de ligne.

Didier Maïsto

Et, vu de l'AFP, ça donne ce communiqué, bientôt recopié (et parfois déformé) par tous les journaux de mon pays :

Dépêche AFP sur Etienne CHOUARD

mardi 5 mars 2019 16:10 419 mots

MÉDIAS-RADIO-PARTIS-MANIFESTATION-SOCIAL-CONSTITUTION-RÉFÉRENDUM

Sud Radio recrute l'enseignant controversé Etienne Chouard, soutien des « gilets jaunes »

Paris, 5 mars 2019 (AFP) -Sud Radio a recruté l'enseignant Etienne Chouard, promoteur controversé du référendum d'initiative citoyenne (RIC), pour une heure d'émission hebdomadaire le jeudi à partir du 14 mars, a indiqué mardi le président de la radio Didier Maïsto.

Le professeur marseillais d'économie-gestion était devenu célèbre lors du référendum sur le traité constitutionnel européen en 2005, devenant avec son blog une voix du non, puis avec les « gilets jaunes », qui sont nombreux à partager ses propositions en faveur du RIC.

Etienne Chouard devrait répondre seul aux auditeurs le jeudi de 19h à 20h, puis durant une heure sur les réseaux sociaux. Ou débattre avec d'autres interlocuteurs s'ils « arrivent à braver l'interdit moral » et viennent discuter avec lui, a dit Didier Maïsto à l'AFP.

Dans un direct diffusé sur Facebook, M. Chouard a défini cette émission comme « un beau cadeau » à ceux qui « travaillent pour la démocratie ».

Le professeur avait notamment déclenché une polémique en manifestant son intérêt pour l'essayiste d'extrême droite Alain Soral, ou en se définissant lui-même comme « complotiste » sur France Inter, c'est-à-dire méfiant envers les « complots des puissants ».

Etienne Chouard a indiqué début février qu'il voterait aux élections européennes pour la liste de l'UPR (Union populaire républicaine), conduite par son président François Asselineau, et qui défend également le référendum d'initiative citoyenne.

« J'aime les gens qui questionnent le réel », a souligné Didier Maïsto. « S'il a vraiment des penchants complotistes, les gens nous appelleront et le dénonceront ».

Le PDG de Sud Radio, qui dit avoir de la « sympathie » pour les « gilets jaunes » et diffuse leur mobilisation sur Facebook, dit avoir constaté un « dénominateur commun » à leurs revendications : le RIC, d'où cette invitation à M. Chouard, qui ne sera pas rémunéré pour l'émission mais défrayé.

Le PDG de Sud Radio et de Fiducial Médias (éditeur du magazine Lyon Capitale) a racheté la radio en 2013 et revendique une ligne éditoriale « sans tabous ». Etienne Chouard rejoint d'autres voix de la radio comme André Bercoff, Arlette Chabot, Françoise Degois, Yves de Kerdrel (ex-Valeurs Actuelles) ou Laurent Mauduit (Mediapart).

Fil Facebook correspondant à ce billet :

<https://www.facebook.com/photo.php?fbid=633059497150951&set=a.108538379603068&type=3&theater>

À ceux qui voudraient m'aider (à me défendre), vous pouvez poster le petit texte suivant (titre et lien) en commentaire de toute attaque calomnieuse (sur un site, sur un forum, sur un blog...) :

[Mise au point] Étienne Chouard : « Ce qui m'anime : NOTRE CAUSE COMMUNE : apprendre à instaurer nous-mêmes la puissance politique qui nous manque » : <https://bit.ly/2EOw31F>

Fil Facebook correspondant à cette courte suggestion de copier/coller en défense au front :

Pour les journalistes ayant l'intention de travailler un peu avant d'écrire sur moi, je signale ces deux « excellents » ☐ petits livres, l'un théorique l'autre pratique, disponibles pour une somme modique dans toutes les bonnes librairies :

ÉTIENNE CHOUARD

NOTRE CAUSE COMMUNE

INSTITUER NOUS-MÊMES
LA PUISSANCE POLITIQUE
QUI NOUS MANQUE

#CitoyensConstituants

Préface de Philippe Pascot

Max Milo

ÉTIENNE CHOUARD

NOTRE CAUSE COMMUNE

INSTITUER NOUS-MÊMES LA PUISSANCE POLITIQUE
QUI NOUS MANQUE

« Le peuple, dans un pays qui n'est pas une démocratie (et la France ne saurait l'être), ne peut parler, ne peut agir que par ses représentants » (abbé Sieyès, 1789)

Je ne suis pas un « citoyen » (un citoyen est autonome, il vote lui-même ses lois), je ne suis qu'un « électeur », un enfant politique qui subit la loi votée par un autre que moi. Notre régime représentatif est un projet antidémocratique, délibéré, volontaire, depuis le début, et l'impuissance politique populaire qu'il verrouille est la cause première des injustices économiques et sociales.

Avec le référendum d'initiative citoyenne (RIC), le peuple monte la première marche d'un processus constituant. Il écrit lui-même les règles de la représentation. Les humains, donc les « gilets jaunes », et bientôt les autres, ceux qui les regardent et qui voient que ça marche, sont en train de se trouver une cause commune : instituer nous-mêmes la puissance politique qui nous manque. Dans un peuple devenu constituant, donc vigilant, il n'y a plus de place pour les tyrans.

#CitoyensConstituants

Étienne Chouard, 2019

Étienne Chouard est professeur d'économie et de droit à Marseille. S'appuyant sur l'éducation populaire, il a créé et il anime des ateliers constituants populaires, pour que les électeurs enfants se transforment par eux-mêmes en citoyens adultes.

www.maxmilo.com
ISBN : 978-2-31500-882-7



9 782315 008827

12 €

Couverture : Christophe Guinot

ÉTIENNE CHOUARD

ÉCRIRE NOUS-MÊMES LA CONSTITUTION

EXERCICES D'ENTRAÎNEMENT
POUR PRÉPARER
UN PROCESSUS CONSTITUANT
POPULAIRE

Version France :
avec la Constitution de 1958

STUDIOS
TALMA

Amis lecteurs et lectrices,

Avez-vous déjà lu la Constitution ? Pourtant, elle conditionne nos vies à un point que nous n'imaginons pas. C'est pourquoi nous invitons chacun(e) à un exercice singulier : la lire pour l'annoter, l'amender, la transformer... Mieux encore, nous vous proposons de l'écrire vous-mêmes, à partir du projet qu'Étienne Chouard a lancé en 2005.

En effet, *Écrire nous-mêmes la Constitution* est le fruit de plus de dix années d'engagement, d'échanges sur une plateforme collaborative ouverte à tous, et d'animation d'ateliers constituants à travers la France et à l'étranger, où les participants découvrent avec enthousiasme qu'ils peuvent s'essayer et s'impliquer dans la rédaction d'une nouvelle Constitution, pour une société plus juste. L'enjeu est là, immense.

Ce livre se présente ainsi : la Constitution de 1958 en page de gauche ; le projet participatif de nouvelle Constitution en page de droite ; des espaces pour que vous puissiez rédiger, améliorer, inventer, et devenir ainsi constituants.

Le parcours proposé, à la fois initiation et pratique, a pour but d'instituer notre puissance politique, en route, comme le dit Étienne, non vers la VI^e République mais la I^{re} Démocratie.

Patrick Pasin
Éditeur



#CitoyensConstituants

Étienne Chouard est professeur de droit et d'économie, blogger et militant politique, en dehors de tout parti et toute tendance. Depuis 2005 et son « Non » médiatisé au référendum sur la Constitution européenne, il œuvre à une autre organisation politique de la société et à une nouvelle Constitution écrite par tous et pour tous.

9,90 €
www.talmastudios.com

ISBN 979-10-96132-93-5



9 791096 132935